



COMUNICADO DE PRENSA 15 DE JUNIO DE 2023

Hoy se cumple un año del fatídico 15 de junio de 2022, cuando poco antes de las 19:00 se produjo el primero de los incendios entre Ferreras de Arriba y Sarracín de Aliste que quemó casi 25.000 has. Y al que se añadiría el 17 de julio el de Losacio, que asolaron la Sierra de la Culebra en el año 2022 y que dejaron una marca imborrable en la historia de esta hermosa comarca. la Sierra de la Culebra era un tesoro natural que albergaba una riqueza de un valor incalculable que como suele ocurrir con tantos valores a priori intangibles, no valoramos lo suficiente hasta que lo perdemos.

Se llenaron y se seguirán llenado páginas y páginas de estudios y análisis técnicos, de opiniones de tertulianos más o menos inexpertos. El monte está sucio, no nos dejan cortar, la culpa es de los ecologistas, y un largo etc. Pero aquí estamos hoy, los que nos dedicamos a esto y sabemos lo que hay. Durante el verano de 2022, una combinación de factores desencadenó una velocidad de propagación, que entre, altas temperaturas, la sequía prolongada y la falta de lluvias, modelos de combustible con una estructura y continuidad que añadido a unos vientos que superaban con creces los 30 km/h, desbordaron los maltrechos y escasos medios de extinción disponibles. Evidentemente, con todos estos datos, la mejor excusa, la cual puso la administración, fue decir que hubiera dado igual tener todos los medios disponibles. Nosotros sabemos que no. Los medios eran y siguen siendo insuficientes, sobre todo para dar una respuesta inmediata con tiempos de respuesta cortos y personal suficiente para atender a incendios que se originan de forma simultánea. En este caso, las causas fueron naturales. En otros casos vienen dadas por, descuidos, accidentes o negligencias en el uso del fuego.

La Sierra de la Culebra es conocida por ser hogar de una de las poblaciones más importantes de lobo ibérico en toda la Península Ibérica. Además de la pérdida de biodiversidad, los incendios también tuvieron un impacto significativo en las comunidades locales. Numerosas viviendas y explotaciones agrícolas se vieron amenazadas y, desafortunadamente, algunas fueron destruidas por las llamas. Los habitantes de la Sierra de la Culebra tuvieron que enfrentar la angustia de perder sus hogares y sus medios de subsistencia, lo que dejó una huella imborrable en las gentes de esta comarca, que debería hacernos a todos recapacitar sobre el uso del fuego como herramienta.

Desgraciadamente, a pesar de las ayudas prometidas por la administración regional, muchos damnificados aún están esperando esas ayudas. Pero además tenemos que escuchar al máximo responsable de la Consejería de Medio Ambiente decir que con el pacto del diálogo Social y el incremento presupuestario vamos a estar preparados para afrontar los veranos de 2023, 2024 y 2025. Todos los que estamos aquí sabemos lo corto y lo largo que se puede llegar a hacer un verano. Los recursos económicos que se han puesto sobre la mesa de nuevo no se quedan en





COMUNICADO DE PRENSA 15 DE JUNIO DE 2023

Castilla y León. Más de 7 millones de € para contratar a empresas privadas el alquiler de 5 unidades de Camión de doble cabina UBA. Vehículos que ya han prestado servicio en otras CCAA. En lugar de comprar autobombas y contratar personal que trabaje y se quede en la región, se dan beneficios a empresas que facturan sus beneficios en Madrid.

En el plano de la negociación actualmente abierta en una mesa sectorial con la Consejería de Medio Ambiente, no podemos decir que las cosas vayan bien. Desde la primera reunión el 10 de marzo, el único objetivo de los responsables de la consejería era que pasaran las elecciones municipales para meternos en pleno verano sin que aún se haya publicado ni siguiera la orden de prestación del servicio de Guardias de Incendios. Con una actitud al más puro estilo de la charlatanería, que no ha ofrecido hasta el momento otra cosa que una rebaja del 30 % en las remuneraciones de las guardias de incendios en el periodo de peligro bajo. Probablemente no volverán a convocarnos a otra reunión hasta que no pase el verano. Este realmente era su objetivo. Una vez inmersos en campaña de Incendios con calendarios y vacaciones organizadas, dejar sin margen de maniobra a los sindicatos que aún mantenemos el pulso a la Junta de Castilla y León. Nos gustaría hacer caso al Sr. Suarez-Quiñones y entrar con otras centrales sindicales a buscar los acuerdos, pero es que no existe tales acuerdos. El diálogo social firmado por UGT y CCOO con la CEOE y la Junta de Castilla León, no deja de ser la puesta en escena de la firma de una pseudo-paz social que no responde a los intereses de los empleados públicos, ni a los intereses del servicio público que entendemos que se debe prestar para la protección dela ciudadanía, las poblaciones y sus terrenos forestales.

Por todo ello, estamos hoy aquí. En primer lugar, para recordar con un minuto de silencio a todos los que el año pasado dieron la vida defendiendo el patrimonio de todos. Y en segundo lugar para exigir al Consejero de Medio Ambiente y a sus responsables de la Dirección General de Patrimonio Natural y Política Forestal, precisamente que se deje de hacer Política desde la dirección general y se ponga a escuchar a los empleados públicos y sus necesidades y propuestas. Por la mejora del operativo de incendios hacia un operativo 100 % público y cuyos beneficios se queden en la población de esta tierra y no vuele en forma de beneficios a los centros de negocios de las empresas a las que contratan los servicios.

Zamora a 15 de junio de 2023.